
 Общественно-политическая газета.  Основана 11 марта 1935 года.  Цена 8 руб. 84 коп. 6+

С днём рождения, 
ветеран!
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• Начальник Заводоуковского узла связи Борис Кибаров 
демонстрирует областным журналистам скорость загрузки файлов через Wi-Fi.

современные технологии

новости, события, факты

Любой желающий в свободном 
доступе может познакомиться с  
нормативными документами уч-
реждения, планами и результа-
тами работы специалистов цен-
тра, а также изучить сведения о 
социальных технологиях и за-
купках. По словам директора 
комплексного центра Светланы 
Мезенцевой, помимо новостей, 
на сайте размещена полезная 
информация для людей пожило-
го возраста, несовершеннолет-

них и родителей. Здесь же мож-
но узнать о различных госуслу-
гах и записать ребёнка в «дет-
сад на один час». Кроме того 
сайт оснащён версией для сла-
бовидящих. 

Более подробно о работе элек-
тронной странички центра соцоб-
служивания населения можно уз-
нать по телефону 2-16-59, либо 
набрав в поисковике адрес: www.
kcsonzavod.ru 

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Тоже не лыком шиты
Сайт Заводоуковского комплексного центра социального 
обслуживания населения стал одним из популярных в об-
ласти среди соцучреждений. За одну неделю его посеща-
ют свыше трёх тысяч пользователей.

В творческое состязание, по-
свящённое 70-летию Победы, 
включились семь учреждений 
образования округа. Руководите-
ли музейных комнат городских и 
сельских школ представили  на 
конкурс краеведческие экспози-
ции  в номинациях «Край, где 
ковалась Победа», «Земляки – 
участники войны». 

Первое место жюри отдало вы-
ставке «Воинский путь учительской 
династии Жученко», которую вме-
сте с учениками подготовила руко-
водитель музейной комнаты Еле-
на Шивакова. Призёрами краевед-
ческого соревнования также стали 
экспозиции музейных комнат Па-
дунской и Бигилинской школ.

Ольга МЯСНИКОВА   

Выставки  рассказывают…
Средняя школа № 1 стала лучшей в  окружном конкурсе 
музейных экспозиций.

В пятницу, 23 октября, отмечает свой 91-й 
день рождения ветеран Великой Отечествен-
ной войны Иван Базаров. 

Он родился в Омской области в многодет-
ной крестьянской семье. В армию Иван Мат-
веевич был призван в августе 1942 года. Слу-
жил на Дальнем Востоке, охранял побере-
жье Тихого океана. В 1945-м Иван Базаров 
освобождал острова Юкки, Расин и Сейсин. 

В родные места вернулся в 1947 году. Спу-
стя девять лет Иван Матвеевич переехал в 
Заводоуковск. Работал на лесозаводе масте-
ром механической обработки древесины, был 
избранным в районный Совет народных де-

путатов. На заслуженный отдых  ушёл в 1984 году.
Ветеран награждён медалями «За Победу над Японией», «За По-

беду над Германией», «400 лет морскому флоту», медалью Жуко-
ва, орденом Отечественной войны II степени.

Редакция газеты «Заводоуковские вести» и районный совет вете-
ранов поздравляют Ивана Матвеевича с днём рождения. Желаем 
ветерану мира, добра и благополучия!

***
Иду, распахнув свою душу
Ветрам, небесам и лесам.
Я клятву свою не нарушу – 
Служить солнцеликим словам.
И кедрам стоять в озаренье,
Подснежникам майским цвести
На этом благословенном
И милосердном пути.

Андрей Тарханов

Звучание сирен означает сигнал 
гражданской обороны «Внимание 
всем!». По этому сигналу каждый 
гражданин обязан прослушать по 
телеканалам «Россия-1» и «Рос-
сия-24», а также по радио «Маяк», 
«Радио Россия», «Вести FM» ин-
формацию Главного управления 
МЧС России по Тюменской обла-
сти. Дикторы телевидения и радио 

передадут информацию о чрезвы-
чайной ситуации, рекомендации 
для населения по действиям в дан-
ной чрезвычайной ситуации, а так-
же информацию по сигналам граж-
данской обороны. Просим населе-
ние соблюдать спокойствие и не 
поддаваться панике!

Комитет по делам ГО и ЧС 
администрации округа

Внимание всем!
По сообщению Главного управления МЧС России по Тюмен-
ской области 22 октября будет осуществлена проверка систе-
мы централизованного оповещения населения с задейство-
ванием радиотрансляционных установок и электросирен. 

Согласно контракту, заклю-
чённому между Федеральным 
агентством связи и «Ростелеко-
мом», до 2018 года во всех на-
селённых пунктах страны, в ко-
торых проживают от 250 до 500 
человек, должны появиться точ-
ки доступа в Интернет, работаю-
щие со скоростью не менее 10 
мегабит в секунду. 

– Масштабное строительство 
оптоволоконных линий связи в 
рамках проекта по устранению 
цифрового неравенства нача-
лось в области этой весной, – 
рассказывает руководитель фи-
лиала ПАО «Ростелеком» в Тю-
менской и Курганской областях 
Игорь Волков. – До конца года 
свыше четырёх десятков тю-
менских сёл и деревень будут 
подключены к высокоскорост-
ному Интернету. Посёлок Ми-

Wi-Fi добралСя 
до деревень

В минувший четверг в посёлке Мичуринском сотрудники 
Заводоуковского узла связи ПАО «Ростелеком» подклю-
чили первую точку доступа к высокоскоростному и бес-
проводному Интернету в рамках государственной про-
граммы по устранению цифрового неравенства в Тю-
менской области.

чуринский Заводоуковского райо-
на стал первопроходцем.

– В Интернет здесь можно выхо-
дить и через гаджеты, обладающие 
функцией Wi-Fi, – вступает в раз-
говор начальник Заводоуковского 
узла связи Борис Кибаров, демон-
стрируя на планшетном компьюте-
ре скорость загрузки файлов. – В 
радиусе 150-300 метров от роуте-
ра, распространяющего сигнал, жи-
тели посёлка смогут пользоваться 
беспроводным Интернетом. Поми-
мо этого, благодаря новой линии и 
установке современного оборудо-
вания на местной мини-подстан-
ции мичуринцы, проживающие на 
окраинах села, наконец-то смогут 
завести телефонную линию в дома. 

Местные жители не скрывали 
своей радости.

– Раньше мы старались поль-
зоваться Интернетом поочерёд-

но, – рассказывает сотрудница 
Мичуринского Дома культуры Га-
лина Случинская. – Если одно-
временно во Всемирную паути-
ну выходило несколько пользо-
вателей, линия перегружалась, и 
Интернет пропадал. Надеемся, 
что теперь таких проблем боль-
ше не будет. 

– Возможность выйти в Сеть 
через Wi-Fi уже оценила мо-
лодёжь, – вторит селянке гла-
ва Сов хозной сельской адми-
нистрации Александр Фрицлер. 
– Старшеклассники уже шутят, 
мол, пора площадку у местного 
Дома культуры оборудовать бе-
седкой с лавочками.

До конца года такие же мини-
подстанции, оснащённые роуте-
рами, с возможностью беспро-
водного выхода в Интернет по-
явятся у жителей Лесного, Озер-
ков, Сунгурово и Шестаково. И 
селянам станут доступны дис-
танционное образование, госу-
дарственные и муниципальные 
электронные услуги.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

Администрация Заводоуковского городского округа 
постановляет:

1. В постановление администрации Заводоуковско-
го городского округа от 3.10.2014 № 1726 «Об адми-
нистративном регламенте по предоставлению муни-
ципальной услуги «Проведение уведомительной реги-
страции коллективных договоров и соглашений меж-
ду работниками и работодателями Заводоуковского го-
родского округа» (далее – постановление) внести сле-
дующие изменения:

1.1. В пункте 4 постановления слова «заместителя гла-
вы администрации Заводоуковского городского округа» за-
менить словами «заместителя главы Заводоуковского го-
родского округа».

1.2. В абзаце 2 пункта1.3.1 приложения к постановле-
нию (далее – регламент) слова «(тел. 2-14-33)» заменить 
словами «(тел. 8 (34542) 9-01-43)».

1.3. По тексту регламента слова «заместитель главы 
администрации»заменить словами «заместитель главы 
городского округа» в соответствующих падежах.

1.4. В пункте 3.2.2 регламента слова «по экономиче-
ским вопросам» исключить. 

2. Опубликовать настоящее постановление в газете 
«Заводоуковские вести». Разместить постановление на 
официальном сайте Заводоуковского городского округа в 
информационно-телекоммуникационной сети Интернет.

А.Н. АНОхИН, 
глава городского округа    

в администрации городского округа

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
№ 1485 от 15.10.2015 г.,  г. Заводоуковск 

О внесении  изменений в постановление администрации Заводоуковского городского
округа от 3.10.2014 № 1726 «Об административном регламенте по предоставлению муниципальной 
услуги «Проведение уведомительной регистрации коллективных договоров и соглашений между 

работниками и работодателями Заводоуковского городского округа»
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новости областиживотноводство

• Главный зоотехник хозяйства Марина храмцова (справа)
часто заглядывает к бурёнкам оператора Маргариты Непомнющей.

патриотическое воспитание

жкх

воЗрождая традиции

Индекс промышленного произ-
водства в области за девять ме-
сяцев 2015 года составил 114%. 

По словам губернатора Вла-
димира Якушева, экономический 
рост Тюменской области заметен 
не только на общероссийском, но и 
на мировом фоне. «Например, са-
мой растущей считается экономика 
Китая, при этом её ежегодный рост 
составляет около пяти процентов. У 
нас – в два раза больше, – подчер-
кнул глава региона.

 В Тюмени открыли крупней-
ший цех области по производ-
ству сыров.

Пять тонн сыра в сутки может про-
изводить «Тюменьмолоко». 

Директор компании Владимир 
Пастернак подчеркнул, что сыр из-
готавливают исключительно из сво-
его сырья, а реализация продук-
та идёт только под брендом «Тю-
меньмолоко».

У предприятия есть декларации 
соответствия на 12 видов сыра. Цех 
площадью более 1 тыс. кв. м пол-
ностью автоматизирован. 

Ишимские аграрии планируют 
выращивать люпин.

Это растение может заменить в 
сельском хозяйстве горох и сою, 
потому что в несколько раз пита-
тельнее и дороже на рынке зерна. 
В этом году аграрии опытно-про-
изводственного хозяйства «Ишим-
ское» пробно засеяли люпин на 
70 га пашни. На следующий год 
ишимцы планируют кратно увели-
чить площади. Главный агроном 
хозяйства Сергей Абакумов расска-
зал, что люпин не полегает, струч-
ки с бобами находятся в верхней 
части колоса и стоят, поэтому лё-
гок в уборке.

Песко-соляная смесь останет-
ся основным реагентом для чист-
ки трасс в Тюменской области 
нынешней зимой. 

Об этом сообщила специалист по 
связям с общественностью Урал-
управтодора Вера Сушкова. 

Готовность технического автопар-
ка для обслуживания федераль-
ных трасс, проходящих через Тю-
менскую область, составляет 84%. 
К 1 ноября сотрудники Уралуправ-
тодора завершат подготовку к зиме.

Социальная кампания по про-
паганде использования населе-
нием световозвращающих эле-
ментов «Засветись!» активизи-
ровалась в Тюменской области. 

По поручению правительства ре-
гиона к акции подключаются депар-
таменты, заинтересованные ведом-
ства и бизнес.

Как рассказали в областной Гос-
автоинспекции, руководители круп-
ных предприятий  получили указа-
ния по включению в ассортимент 
товаров световозвращающих из-
делий и элементов. 

Правительство области и сотруд-
ники ГИБДД напоминают, что не-
большая светоотражательная по-
лоска или брелок на одежде взрос-
лого пешехода или ребёнка способ-
ны существенно снизить дорожно-
транспортный травматизм, а глав-
ное – уберечь людей от возможных 
тяжёлых последствий.

Достопримечательности сра-
зу двух городов Тюменской об-
ласти смогут увидеть туристы в 
2016 году в рамках нового марш-
рута, который объединит Ялуто-
ровск и Заводоуковск.

Как рассказала председатель 
ялуторовской общественной мо-
лодёжной палаты Наталья Ермако-
ва, объединение двух близлежащих 
населённых пунктов в один туристи-
ческий кластер станет первым опы-
том для областного центра.

Местные туристические ком-
пании уже выразили готовность 
сотрудничать в рамках нового 
маршрута. 

География продаж не ограни-
чивается Тюменской областью. 
Продукция поставляется в Челя-
бинск и Екатеринбург, заключа-
ются контракты с Москвой и Но-
восибирском.

– Как удалось добиться таких 
весомых результатов? – спраши-
ваю у главного зоотехника хозяй-
ства Марины Храмцовой.

– У коровы молоко на языке, 
поэтому правильное кормление 
– половина успеха. Вот мы и ста-
раемся дать дойной корове всё 
необходимое. В рацион включа-
ем сенаж из многолетних бобо-
вых трав, плющёный ячмень, ми-
неральные добавки. В других хо-
зяйствах, я знаю, используют ку-
курузный силос. Мы не выращи-
ваем «королеву полей», и у нас 
нет силоса, но надои в «Лесном» 
не хуже, чем в передовых сель-
хозпредприятиях округа.

Действительно, ежесуточный 
надой молока на фуражную коро-
ву здесь от 21 до 23 килограммов, 
тогда как в среднем по округу он 
не превышает 19 килограммов.

– Выращиваем ремонтных тё-
лочек, заменяем ими выбрако-
ванный скот, – продолжает глав-
ный технолог. – А для увеличе-
ния дойного стада купили нын-
че 50 нетелей в Свердловской 
области. Построили для них по-
мещение. Теперь у нас 405 ко-
ров. И на этом останавливаться 
не будем. Наивысшая продук-
тивность бурёнок, как извест-
но, приходится на третью-чет-

вёртую лактацию, поэтому мы 
стараемся сохранить здоровье 
подопечных на более продол-
жительный срок. И это удаёт-
ся сделать благодаря помощи 
ветврачей.

Марина Владимировна объяс-
нила, что главную роль на молоч-
нотоварной ферме играют люди, 
работающие в животноводстве. В 
основном это опытные операто-
ры, телятницы, скотники, чётко 
выполняющие требования зоо-
ветспециалистов.

Так, оператор машинного до-
ения Маргарита Непомнющая 
трудится на ферме 12 лет. И все 
эти годы она в числе лидеров. 
Из  50 её подопечных бурёнок 
треть в сутки даёт более 30 ки-
лограммов молока, ещё треть – 
от 20 до 30 килограммов. За де-
вять месяцев надой составил                                        
6 941 килограмм. Доярка всё де-
лает для того, чтобы продуктив-
ность коров только росла. И тут, 
говорит оператор, одного корма 
недостаточно. Бурёнки требуют  
заботы и внимания. 

– Я без слов понимаю своих 
подопечных, а они меня, – гово-
рит Маргарита Борисовна, – от-
сюда и результаты.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора  

Секрет большого молока леСновцев
С фермы ЗАО «Лесной» ежедневно отгружается более де-
вяти тонн молока. Причём с начала года надои на ферме 
стабильные.

Мысль вернуть популярную в со-
ветские времена форму мораль-
ного поощрения работников при-
надлежит начальнику второго це-
ха Александру Майеру. Это он два 
года назад повесил на вверенном 
ему участке на всеобщее обозре-
ние портреты отличившихся в тру-
де работников, чтобы, так сказать, 
поднять рабочий настрой своих со-
служивцев, а вместе с ним и пре-
стиж заводских профессий. 

– Чего мудрить: всё новое  – 
это хорошо забытое старое! – 
восклицает Александр Владими-
рович. – Зато теперь ударников 
производства все знают в лицо!

На заводской Доске почёта сегод-
ня 16 портретов. За каждым – тру-
довая биография. Вот фото масте-
ра первого цеха Александра Мая, 
который отдал  Заводоуковскому 

машиностроительному ни много ни 
мало – три десятка  лет, а вот фото-
снимки маляра с 15-летним стажем 
Надежды Нерадовских, заместите-
ля генерального директора по снаб-
жению и логистике Евгения Курато-
ва и слесаря механосборочного це-
ха Сергея Можегова…

Достойных Доски почёта на 
предприятии немало. Как рас-
сказала профсоюзный лидер Та-
тьяна Журавлёва,  руководство 
ежегодно будет решать, кто из 
заводчан – начальник, инженер 
или рабочий – заслуживает мо-
рального поощрения. Хотя поче-
му только морального? Матери-
ального тоже: лучшие работники 
предприятия получают  единов-
ременную премию. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Отопительный сезон в Заво-
доуковском городском окру-
ге вошёл в  штатный режим 
работы. Сегодня тепло бес-
перебойно поступает во все 
учреждения социальной сфе-
ры и жилые дома. 

О том, как округ вступил в пе-
риод тёплых батарей, говорим с 
первым заместителем главы За-
водоуковского городского округа 
Игорем Денисовым. 

– Игорь Алексеевич, отопи-
тельный сезон в городском 
округе начался 15 сентября. Не 
слишком ли поздно, ведь лето 
да и первые дня осени не ба-
ловали нас теплом? 

–  Да, в этом году уже в авгу-
сте были отдельные холодные 
дни, что впору бы и отопление 
включить. Но мы действуем в 
рамках закона. Основания для 
подключения отопления одина-
ковы для всей территории Рос-
сии: когда среднесуточная тем-
пература ниже плюс восьми гра-
дусов в течение пяти дней. Нуж-

но отметить, что в школы, дет-
ские сады и некоторые дома теп-
ло пришло чуть раньше офици-
ального начала отопительного 
сезона, который в нашей клима-
тической зоне длится 240 дней. 
Ещё хотелось бы отметить, что 
во всех котельных округа с це-
лью энергоэффективности сто-
ит погодозависимое оборудова-
ние, поэтому, если на улице по-
теплело, то котельная автомати-
чески переходит в режим ожида-
ния. Но как только температура 
понизится, оборудование вновь 
начинает работать. 

– С началом отопительного 
сезона тепло пришло во все 
дома?

– Были адреса, куда оно не до-
ходило. Это дома, где собствен-
ники жилья выбрали непосред-
ственное управление. Отказав-
шись от услуг управляющей ком-
пании, жильцы взяли на себя все 
обязанности по техническому об-
служиванию внутридомовых си-
стем отопления. Но эти обязан-
ности, в силу некомпетентности, 

не выполнили. Соответственно 
у этих домов не было паспортов 
готовности к отопительному се-
зону, а значит, не было и доку-
ментов, гарантирующих, что те-
плотрасса внутри дома отвечает 
определённым параметрам. Вот 
и получилось, что энергоснабжа-
ющая организация поставляла 
тепло, а до потребителей оно не 
доходило. И причин тому может 
быть много. Сейчас все вопро-
сы с теплоснабжением уже ре-
шены. Отмечу, в домах, где вы-
браны управляющие компании, 
подобных проблем не возникало. 

– Игорь Алексеевич, получа-
ется, что управляющая компа-
ния – это своего рода гарантия 
надёжности для собственни-
ков жилья? 

– Я считаю, что да. Потому что 
управляющая компания берёт 
на себя решение всех вопросов 
по обслуживанию и содержанию 
внутридомовых сетей, а в слу-
чае возникновения аварийных 
ситуаций – устраняет их. В го-
роде сегодня три управляющие 

компании. Когда в 2006 году мы 
начали активную работу по вы-
бору способа управления мно-
гоквартирными домами, заводо-
уковцы чаще отдавали предпо-
чтение управляющим компани-
ям. Сегодня многие отказыва-
ются от их услуг с целью эконо-
мии средств, но, как правило, в 
ущерб качеству. Так что прежде 
чем проголосовать за непосред-
ственное управление своим до-
мом, хорошенько подумайте. 

– Игорь Алексеевич, напом-
ните, куда должны обращаться 
заводоуковцы, если возникнут 
вопросы по теплоснабжению?

– В диспетчерскую службу «За-
водоуковского ЖКХ» по телефону 
2-17-68, в единую дежурную дис-
петчерскую службу – 2-28-88 или 
112 с мобильного телефона. Если 
есть управляющая компания, то не-
посредственно туда и нужно обра-
щаться. Номера телефонов компа-
ний должны быть на информаци-
онных стендах у подъездов домов.  

Беседовала 
Рузана АКОПЯН

и Снова о теплоСнабжении

есть стимул!
Недавно у Заводоуковского машиностроительного завода 
установили Доску почёта. Таким образом руководство пред-
приятия отметило тех, кто долгие годы трудится на заводе 
добросовестно и с большой отдачей.

•Председатель профсоюзного комитета Татьяна Журавлёва: 
«К следующему Дню машиностроителя Доска почёта обновится».


